

DIARIO DE TORTOSA

Franqueo concertado

Organo del partido Liberal-Dinástico

De Avisos y Defensor de los Intereses Generales del País.

AÑO XXVII	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN En Tortosa, en la Administración y Librería de Bernis.—En Barcelona, Agencia de Boidós y Compañía, Rambla del Comercio, 37. Idem de Gornal, Avda. de S. A.—En Madrid, S. G. A., Alcala, 6.	Miércoles 16 de Marzo de 1911	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Mes adelantado, 4 pesetas. Anuncios y comunicaciones, precios convencionales	NUM. 8.48
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Calle de la Estación (Mussache)				

VACUNA ANTIRRÁBICA

La acogida dispensada á este Instituto por los Ayuntamientos, la clase médica y el público demostrarían la necesidad de un Centro donde las personas mordidas por animales sospechosos pueden ser curadas con igual vacuna técnica y eficaz que en Barcelona.

La inoculación debe empezar antes de los diez días.

Dr. Sabaté

PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

Ángel, 16 prol.—TORTOSA

T. HOMEDES

Médico-Homeópata

Consulta de 10 á 12 y de 6 á 7 tarde.

Médico numerario del Hospital Homeópata del Niño Dios y de Sanatorio marítimo para Niños escrofulosos de Barcelona.

Ex-médico del Dispensario de la Academia Médico-Homeopática de Barcelona.

Merced, 5.—TORTOSA

Herniados (trencats leed)

Llegará á esta ciudad hospedándose en la Fonda de Europa, donde permanecerá solamente el domingo 20 Marzo, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y triple Regulador, que tantas curaciones de hernias ha realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los más eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente, aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado, que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros, no se curará con ningún otro, porque nadie, absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent, no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase, y sin temor á que el aparato se mueva para nada, permanece siempre fijo, sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Sébase pues, que bragueros mejores que los del especialista Torrent ni existen ni se conocen en parte alguna, ofreciéndose 1.000 pesetas, á quien pruebe ó demuestre lo contrario.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general, todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Tortosa únicamente el día 20 Marzo en la Fonda de Europa donde podrán consultarle todas cuantas personas lo desean.

Los que no aprovechan este día, tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13.

GRANDES FORTUNAS

Quien desea buen número de clientes tanto en tiendas, como en cafés, etcétera, y quien quiera pasar ratos distraídos en su casa oyendo á los más célebres artistas en cantos, músicas, etc., no debe estar sin tener un Gramophone, pues los hay al alcance de todos.

DE PSETAS 50, Á 2.750

El éxito que se obtiene con un aparato es grande y maravilloso, pues se multiplican los negocios, por su reducido precio.

PROBADO Y OS CONVENCEREIS

No os dejéis engañar por burdas imitaciones, exigiendo en todos los aparatos la marca

GRAMOPHONE

Venta de aparatos, discos, agujas, y demás accesorios, en Tortosa y su comarca

JOSÉ M. PAULL—Moncada, 35

PRECIOS DE FABRICA

NOTA: Se remiten catálogos á quien lo solicite.



GUERRA á los farsantes

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el engaño en todas sus formas y aspectos, y el desprecio con que el primer charlatán sin título ni práctica profesional, y podría añadirse sin apreciación ni ver-

güenza, anuncian con verdadero descaro la curación de las hernias por antiguas y voluminosas que sean: y para mejor cazar á los incautos, con cinismo sin igual, garantizan la curación radical, en todos los casos y edades.

A charlatanes de ese jaez cabría preguntárles, para confundirlos: ¿Y á V. quién le garantiza?

Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo afirmo que en muchos casos no pueden cumplir esos farsantes.

José Pujól, cirujano especialista en la curación de las hernias lleva 20 años de práctica entre la casa Cloussolles de Barcelona y su establecimiento en Reus muy conocido en esta Ciudad tras 10 años de visitarla todos los meses recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio

de las curas realizadas correspondiendo al favor del público y para mejor atender á su número a clientela, visitará en Tortosa el día 30 de cada mes en la Fonda Barcelonesa.

Braguero articulado, es el modelo más recomendado para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueritos de cauchout para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes ortopéuticos, para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

De nueve á tres, saliendo en el expreso de la tarde.

Los demás días en la

LA CRUZ ROJA

Establecimiento de Cirujía Ortopedia y Óptica, único en su clase en toda la provincia

REUS—Monterols 16—REUS

DESDE VALENCIA

Hablemos de la Exposición

Es un hecho: Para dentro de un mes, ha de estar concluida é inaugurada. El 15 de Abril, querrán todos los expositores exhibir sus instalaciones y riquezas ante la comitiva régia inaugural, y aquel día serán de ver las prisas de los rezagados, como serán de ver las oficinas y maniobras de cuantos, ahora pasivos ó inertes, querrán entonces hacer creer, que sin su actividad y su celo y sus fatigas hubiera sido imposible la inauguración.

En esto de las Exposiciones, dijérase que quienes se preocupan de organizarlas y realizarlas son enemigos del bien público, á juzgar por la hostilidad abierta ó encubierta de todo el género humano que tan cariñosa y noblemente premia su labor. El mal no es de nuestro país, ha sido observado y estudiado en todas las naciones, alcanzando caracteres de epidemia, en las más cultas y admiradas.

Nadie tiene prisa. El expositor, porque aguarda ver como se presenta la casa H ó la casa X, á fin de concurrir él, sobrepujando las y derrotándolas. Los edificadores, por regla general, por ir retrasándolo todo con el deseo de que luzca más y mejor, y su lucimiento suele consistir en tener que ocultar sus obras con tapices y ramaje ó flores precisamente en el día y en la fiesta, y en la hora que las obras habrían de mostrarse concluidas para deleite de los visitantes y honor de la comitiva inauguradora. Si esto es ya endémico en lo que llamaremos recinto de las Exposiciones, no hay que decir lo que fuera de ese recinto ocurre. Los servicios ferroviarios, suelen no empezar á funcionar hasta varios días después, sencillamente porque ó bien las empresas, desconfiando del éxito, no han querido aventurarse á lo prometido sin la certeza de trabajar con provecho, ó sus encargos han procurado, como cada hijo de vecino, altruista y caritativamente, contribuir á que los primeros actos y hechos de la Exposición respectiva, tengan aires y aspecto de fracaso.

Proporcionalmente hacen también "lo suyo", los Municipios, las hospederías, las autoridades. ¡Cuántas Exposiciones recordamos que la víspera de su apertura, se veían aisladas de la ciudad por la municipal incuria de no

urbanizar debidamente la única vía de acceso, siendo menester improvisar, la que al día siguiente hubo de recorrer el jefe del Estado, ante el cual compareció, muy fresco, el presidente de la Municipalidad alabándose de que la improvisación fuese obra suya! ¿Las hospederías? Mientras la afluencia de viajeros no las demuestra que, efectivamente, la Exposición existe y atrae gente, no se deciden á renovar ó adcentrar su material y sus habitaciones; y ha solido suceder, que al cerrarse la Exposición ha sido cuando los hoteles han quedado visibles y habitables.

Afortunadamente, la Exposición Nacional en Valencia, no ha de tropezar con ninguno de estos escollos, ni el público ha de sufrir ninguna de estas contrariedades. Queda, si, la apatía de los expositores, pero antes dejarán de serlo que se enmendarán, y únicamente serán ellos los perjudicados, si avisados de la fecha inaugural brillan por su ausencia en la más importante ceremonia del certámen. Por lo demás, las obras estarán concluidas, las instalaciones colocadas, los productos expuestos; los servicios ferroviarios, actuarán puntual y debidamente.

Y en Valencia, ya la Sociedad Hotelera cuida de que su buen nombre no sufra menoscabamiento, celoso como pocos de sus deberes, hará que la ciudad sea, como siempre, modelo de pulcritud, de policía, de ornato y buen gusto. Y por parte de las autoridades todas, con decir que se desviven en facilitar la acción del Comité, queda hecho su elogio. Será, pues, la Exposición, un acontecimiento.

Postal económica

Alcanzar íntimo

Todavía preluando. Tengo mucho que decir, muchísimo; pero no me decido aún á entrar de lleno en materia, porque necesito excitar más la curiosidad del lector en general á quien al pronto pueda interesarle poco el asunto. De momento podrá observarse alguna obscuridad, sobre todo por el que no sepa leer entre líneas, pero ya irá haciéndose la luz á medida que vayamos entrando más en materia, y deberá llegar la explosión luminica en la última postal de la serie que habremos de titular: *Atando cabos*. Conque no se desanime el lector, ni se impaciente, ni dé sobre todo una interpretación torcida á estos preludios, como no falta quien la ha dado á la primera postal, ó sea la penúltima. El individuo es la base de la familia y ésta de la sociedad, del pueblo. Asimismo de lo particular nace lo general, del granito de mostaza el árbol corpulento, de la nada, la Creación.

Quedamos en que nuestro héroe, que no se pasa de listo, pero que tampoco es tonto de remate, tiene corazón, y tiene más corazón que cabeza. En su consecuencia habíamos de hablar hoy de su *Psiquis*, de la nueva *Psiquis* del novísimo tonto, hechura de la de Ojuleyo ó de la hermosa tísica del Sastre del Campillo; pero no es hora todavía, no hay que adelantar los acontecimientos, que ya vendrán ellos, por sus pasos contados. Dejémoslos romances para más adelante y ahora atengámonos solo á la triste realidad de las penitencias. El que ha pecado, que purgue la falta. Haberlo meditado antes, y evitado a tiempo. Inconvenientes de subirse á

uno el corazón á la cabeza. ¡Si para no estar gobernado por ésta, vale más no tener corazón! Muchos dolores y muchas lágrimas se evitarán. Pero al hipócrita le falta todo el corazón que al desdichado le sobra. De modo es, que ya ni sabe uno á que atenerse. Lo mejor es que haya corazón y cabeza, y que ambos estén bien equilibrados, sin que la segunda se abaje al primero, ni éste se le suba á las barbas á aquella, dirigiendo la luz de la cabeza, el fuego del corazón.

Ya tenemos á nuestro héroe de mal en peor: sobre ser tonto, estar enamorado. Y no nos metamos á averiguar ahora los grados de intensidad y pureza del enamoramiento. El caso es que éste existe, y esto basta. ¿No es eso, lector curioso? ¿No es eso, alcanarense desocupado? Adelante, pues. Está enamorado nuestro sublime tonto, y el hado adverso ha arrebatado de su lado, al objeto de sus amores. De ahí sus tristezas y su desesperación. Que los amantes han de llorar siempre. Cuando no desdenes, ausencias. Pero no adelantemos los acontecimientos, vaya. Concretémoslos únicamente al hecho de estar enamorado nuestro héroe, y nada más, por hoy. No impacientarse. Calma, serenidad.

Don Joaquín M.^a Costas, solía decir, y decía muy bien, que este pueblo de Alcanar, es sumamente "chinchorrero." Si aquel buen señor abogado, cual nuevo Lázaro, resucitara hoy, se encontraría con que Alcanar es tan "chinchorrero," hoy, como era en su tiempo, ó más aún, si cabe, y que para Alcanar no han pasado años ni días. Chismoso era entonces este pueblo, y chismoso es ahora. Envidias y egoísmos y quimeras de toda clase había antaño aquí, y quimeras y egoísmos y envidias hay hoy. Nadie sabe sufrir á otro, y todos pretenden que los demás les sufran á ellos. En ninguna parte acontece como aquí, aquello de ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio. Es una verdadera desdicha este pueblo. ¡Tan hermoso como es esto, porque lo es, sin hipérbole, y aquí no se puede vivir en paz! Aquí no hay sociabilidad; no hay más que egoísmo refinadísimo y malicia reconcentrada, hipócrita. Y para mayor mal, los que debieran dar luz, dán humo. Los directores, con su mal ejemplo por un lado y su indiferencia por otro, son la principal causa de las desdichas de este pueblo. Suerte aún que los directores políticos están encauzando ya la buena marcha municipal de esta villa y se preocupan por la prosperidad y el bienestar de la misma. Sino sería cuestión de poner pronto el inri á Alcanar.

A. M.^a Sancho.

13 Marzo 1910.

El día en Tortosa Muy bien dicho

Ocupándose nuestro apreciable colega, *Heraldo* de Castellón, de algunas mejoras materiales próximas á ejecutarse en la cercana provincia, escribe lo siguiente, que reproducimos y comentaremos, pues bien lo merecen, las opiniones exactas que emite:

"Para terminar diremos, que si hubiese aquí más personal, nos referimos al de la Jefatura de Obras públicas, se harían más trabajos, pues para todos ellos se ha mandado ya el dinero suficiente por el ministerio de Fomento.

Y fijese bien el lector; fijese bien *La Provincia*, en que una resolución administrativa, mientras no interesa al presupuesto de la Nación, se consigue fácilmente, pero cuando hay que enviar dinero á provincias, es ya más difícil, y sin embargo es lo más positivo, como no tendrá más remedio que reconocer el apreciable órgano conservado.

Si todos estos beneficios y otros anteriores, logrados merced á la influencia y actividad del Sr. Cantos, son charlatanismos, vengán charlatanes de esta clase, que no les faltará público."

Muy bien hablado y muy bien dicho; una resolución administrativa, mientras no interesa al presupuesto de la Nación, se consigue fácilmente; pero cuando hay que enviar dinero á provincias, es ya más difícil, y sin embargo, es lo más positivo, etc. etc.

Este milagro lo han obrado también recientemente en éste país, nuestros excelentes y respetables amigos, el Excmo. señor Marqués de Marianao, y su simpático hijo, el de Villanueva y Geltrú, á cuyo celo, interés, y perseverancia, se debe el pago de las expropiaciones de los edificios contiguos, al puente sobre el Ebro, á cargo del Estado.

Y esto no es *moco de pavo*, como se dice vulgarmente; se trata de unos **CUARENTA MIL PESOS** que han sido remitidos por el Sr. Ministro de Fomento, con destino á una obra pública de grandísima trascendencia.

Estos son los hechos, y esta la historia; cuando ha llegado el momento supremo de enviar dinero á Tortosa, se ha dado la batalla, y se ha ganado, habiéndose recibido unas cuatrocientas mil pesetas....

¡Y aún se tropieza por nuestras calles con gente presumida y fátua, que no dá importancia á la cosa, poniendo en duda influencias de gran peso, y restándole autoridad y prestigio, á personalidades que lo tienen bien arraigado....

¡Oh que país el nuestro, qué gran país!

Jordá, dentista

Cinco años de crecientes éxitos, son la mejor recomendación de nuestro Gabinete. Operaciones sin dolor. Dentaduras artificiales.

3 Carmen 3.—Tortosa

Fuentes públicas

El próximo domingo se inaugurarán en el importante y cercano pueblo de Benicarló, ocho fuentes públicas, que constituirán seguramente el mayor beneficio, prestado al vecindario obrero de aquella población.

Es admirable la labor realizada por el actual Ayuntamiento de Benicarló, y no dudamos que los habitantes de dicho pueblo, sabrán hacer justicia en todo tiempo, á quienes de tal manera ejercen el mando.

Enhorabuena á los celosos municipales benicarló, y muy especialmente á su simpático Alcalde, el señor Fibla.

Se procede al estudio del expediente de la carretera de Benicarló á San Mateo, para gestionar decididamente, que el Estado se incaute de ella.

Ocupan en la actualidad, la atención de la Jefatura de Obras públicas de Castellón de la Plana, diferentes obras de importancia; entre ellas las de los puentes de la carretera de Castellón á Tarragona, cuya próxima sustitución acaba de conseguir el candidato á la Diputación á Cortes por Vinaró, Sr. Saiz de Cáries.

Los puentes son cuatro, y el presupuesto se eleva á 166 000 pesetas, dinero que favorecerá á la clase jornalera de aquella comarca.

A. OLIVERES OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París
CALLE DE LA ROSA, 3.

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de mañana:

- Acta de la anterior.
- Boletines Oficiales.
- Relaciones de cuentas.
- Notas de la recaudación.
- Listas de jornales y materiales.
- Instancia del Patronato Católico Obrero, pidiendo una subvención.
- Oficio del Sr. Arquitecto sobre casa ruinosa.
- Instancia de D. José Abarcat, pidiendo se cumpla un acuerdo.
- Varias instancias sobre obras.
- Pliego de condiciones para la construcción de nichos en San Lázaro.
- Proyecto de alineaciones de la Plaza, paseo del Ensanche de Remolinos.
- Oficio del Sr. Ingeniero Jefe de Obras Públicas, dando las gracias al Ayuntamiento.
- Providencia del Sr. Gobernador, resolviendo un recurso de alzada re-

lativo á construcción de una fábrica de orujo.

Dictámenes de Fomento relativos á obras.

Idem de Hacienda, á las instancias del Centro Obrero de Corporaciones, y de D. Ramón Vergés Pauli.

Idem de Beneficencia, sobre nichos. Idem de Estadística, sobre inscripción de fincas en el amillaramiento.

Ha sido nombrada maestra interina de ésta ciudad, D.^a Carmen Picazo.

El antiguo y acreditado establecimiento de 1.^a Enseñanza, titulado Colegio de San Rafael, que por espacio de muchos años ha venido dirigiendo, su profesor, el malogrado D. Rafael Vilás Escrivá (q. e. p. d.) se traslada á la calle Ancha, núm. 3, bajo la dirección del profesor D. Juan Llanes Castellá, discípulo y auxiliar que fué del difunto director, y que sintiendo verdadero amor por la carrera del Magisterio, se ha hecho cargo del citado establecimiento, con deseo de trabajar con entusiasmo, para que sus jóvenes discípulos, reciban una brillante y completa educación é instrucción.

El nuevo profesor empleará iguales métodos formas y procedimientos que los seguidos por su antecesor.

Habrán, además de las horas de clase, que serán de las 8, á las 11, por la mañana y de 2 á 5 por la tarde, una clase especial de repaso de lecciones, de 11 á 13 y de las 17 á las 19.

Deseamos al nuevo Profesor prosperidades en su carrera.

Escriben de Calaceite:

"El cielo nos ha favorecido con la tan suspirada lluvia, mostrándose satisfechos nuestros honrados labradores, ya por su abundancia, ya por su oportunidad.

—En el mercado triguero ha desaparecido la calma, merced á haberse agotado las existencias, en los pueblos comarcanos.

Los precios son: Clase superior á 46 pesetas cahiz, id. de 2.^a á 44. Cebada á 27 y 1/2 y 28 carga.

Aceites: A pesar de que en las plazas de Tortosa, Barcelona y Alcañiz han rebajado el precio de nuestro caldo, con todo al pormenor se vende en alza.

PARA PEPES Y PEPITAS

Gran novedad en postales para regalo. 3 000 tipos diferentes. Precios increíbles, por lo baratos. Visítala Pa-pelería NICOLAU, y os convenceréis.

Empezamos á publicar en la cuarta página, un extenso anuncio de la agencia general de negocios, á cargo de nuestro particular amigo D. Ramón Vera Gil, calle de la Estación, número 10.

En el mismo se detallan, los múltiples asuntos en cuya tramitación y despacho entiende aquel conocido centro, que cuenta con activos y competentes representantes en varias poblaciones de España.

Precios en plaza

En nuestro mercado, alcanzan los aceites, los precios siguientes:

Tortosa, superior, 18 á 18'50 pesetas, cántaro, medida del país, 15 kilos. Bajo Aragón, superior, 20'50 á 21 idem.

Clases secundarias, 19 á 19'50 id. El mercado se observa algo encalmado. Créese que por ahora se sostendrán dichos precios.

Ha caído últimamente, un ligero nevasko, en los vecinos montes de la derecha del Ebro.

Registro civil

DIA 15 DE MARZO

Nacimientos

- Dolores Francisca Aleixandri Roures.
- Jacinta Franch Bertomeu.
- Agustín Ventura Angolat.
- Francisca Gilabert Viscarro.
- Jacinto Domenech Martínez.

Defunciones

Ninguno.

Matrimonios

Ninguno.

Clínica MESTRE Dental

ENFERMEDADES DE LA BOCA

EXTRACCIONES SIN DOLOR

DENTADURAS ARTIFICIALES

DEN CARBO, 3 pral.—Teléfono n.º 24.

Administración de Consumos de Tortosa

Estado de la recaudación obtenida en los fieltos y Matadero de esta ciudad, durante el día de la fecha.

	Pesetas
Cuatro Caminos	152 94
Temple	176 38
Remolinos	38 45
Ebro	79 10
Estación	8 35
Matadero	328 21
Total	783 43

Tortosa 15 de Marzo de 1910.

Recaudación de arbitrios municipales

Nota de la recaudación obtenida durante el día de ayer.

Conceptos varios...	352'67 ptas.
Caminos vecinales...	18'06 "
Total...	370'73 ptas.

Tortosa 16 de Marzo 1910.

Observatorio del Ebro

Día 16 de Marzo de 1910.

Temperatura máxima de ayer 10'0°, tuvo lugar á las 11 h. 30 m.

Mínima de esta madrugada, 8'3°.

El barómetro á las 14 de ayer, marcaba 760'8 mm., y á las 7 de hoy, 764'1 mm.

El viento reinante, fué ayer de N. N. E. y durante la noche, ha sido del N. N. E.

NOTA. Ayer tiempo húmedo y cielo cubierto hasta las 17 h: luvia de 12 h. á 15 h. 40 m: total 5,3 mm. Hoy amanece despejado.

¿ Sufre V. del Estómago?

¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere con dificultad? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿ Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿ Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿ Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (*Stomaltz*) y recobrará la salud.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se resiste por correo fallido á quien lo pide.

DE SOCIEDAD

Nos participa nuestro particular amigo, muy conocido en la localidad, por dedicarse aquí á la exportación de aceites, D. Augusto Fressinier, haber contraído matrimonio en Saló (Francia) con la distinguida y elegante señorita doña Emma Cugía de Sant' Orsola.

Los novios han emprendido el viaje de boda, y próximamente llegarán á ésta ciudad.

Felicitémosles, como también á sus respectivas familias, por éste fausto suceso, y ojala que la Providencia les reserve días muy venturosos.

Tortosa 16 de Marzo de 1910.

SUCESOS

Ha sido identificado el abogado que se encontró en la esclusa del canal, cerca de Cherta, y de cuyo hecho dimos cuenta hace unos días.
Dicho cadáver ha resultado ser el de Guillermo Caxaux Gouet, natural de Barta Rivier, cantón de San Gaudens, de 49 años de edad, casado con Eufemia Dupur, vendedor ambulante de tegidos, el cual desapareció el día 24 de diciembre del año pasado, de la posada de Benisanet.
Según opinión de un colega, se trata de un suicidio, pues el interfecto, que había estado recluso en el manicomio de Reus, no tenía sus facultades intelectuales, en su completa integridad.
Esta mañana se ha presentado en la Inspección de vigilancia, un niño de unos cuatro años de edad, que resulta llamarse Francisco Caballé Grifó, y fué encontrado por otro de más edad, en el barranco de Capuchinos.

El domingo se presentó en ésta Alcaldía, un joven, manifestando que su padre, Martín Durán Curto, de 70 años, se encontraba en una montaña de este término, habiéndose retirado á la hora de marchar á su casa, sin que posteriormente se hubiese podido averiguar su paradero.
El cadáver de dicho sujeto ha sido encontrado hoy en el fondo de un barranco, llamado den *Rubi*, suponiéndose que se haya despeñado.
El interfecto resulta ser el mismo que hace poco cayó al río Ebro, desde el ex-bajador de San Roque, siendo salvado por un transeunte.
El Juzgado de instrucción se ha trasladado al sitio del suceso.

RELIGIOSAS

Años, muchísimos años, hace que en Tortosa no se había oído orador sagrado de tan altos vuelos y atrevidas afirmaciones, como el que estos días está predicando en la iglesia del Seminario el Novenario de San José.
El dignísimo Presidente de la Hermandad Josefina, nuestro estimado amigo D. Luís de Cruells, recibe, y en verdad se lo merece, numerosas felicitaciones, por la elección de orador tan eminente, quizá uno de los mejores de los que tenemos en España.
Acudan nuestros lectores al templo del Seminario estas noches, y estamos seguros nos agradecerán el ruego.
El Padre Ludovico, que tal es el orador, recién venido de las provincias del Norte, donde le escucharon católicos y radicales, predica con el corazón en la mano; señalando claramente, sin distinguos, sin subterfugios, en qué consisten los males que afligen á la actual sociedad, y sus remedios para salvarle.
El eminente P. Ludovico, demuestra ser un hombre entero, de entendimiento poco común, de conocimientos mundiales, y de un civismo heroico.
Repetimos, que de la Sagrada Cátedra, pocas veces hemos oído verdades tan solemnes, como ahora; que podrán herir profundamente pero no molestos á los oyentes, pues o que el sabio orador habla con valentía sí, pero con toda cortesía y probando suficientemente sus afirmaciones.
No queremos ni podemos describir sus maravillosas conferencias; el curioso lector que tenga interés en conocerlas, asista á ellas y se convencerá del elogio que de las mismas podemos hacer.
Únicamente escuchando al P. Ludovico podrá apreciarse el mérito extraordinario que tiene su predicación.

Audiencia provincial

Robo

Ante el jurado del partido de Tortosa y formando Sala los Sres. Gaiñdo, Payueta y Saval, se vió ayer una causa por el delito de robo contra tres procesados, actuando de fiscal el Sr. Martínez y corriendo la defensa á cargo del letrado Sr. Fabregat y procurador Sr. Alfonso.
Una noche del mes de Diciembre de 1908 penetraron los procesados en un molino aceitero de Amposta, llevándose cuatro cántaros de aceite que

luego vendieron por la cantidad de 86 pesetas.
El Ministerio público calificó los hechos del delito de robo con las agravantes de nocturnidad y reincidencia, solicitando del jurado veredicto de culpabilidad.
La defensa sostuvo que era delito de hurto y no de robo, y por tanto esperaba que los jurados lo apreciarían tal como lo solicitaba.
Los jurados dieron veredicto de culpabilidad con arreglo á lo solicitado por el señor fiscal.
La Sala dictó sentencia condenando á cada uno de los procesados á la pena de un año, ocho meses y un día de prisión correccional y pago de costas.

Alcance local

Llegada del señor Gobernador

Esta tarde en el tren exprés, ha llegado el digno Gobernador civil de esta provincia, D. Manuel Moreno Churrua. Ha hecho el viaje de riguroso incógnito, hospedándose en el acreditado hotel la Barcelonesa.
Seguidamente se ha dirigido al Observatorio del Ebro, sito en los alrededores de la cercana ciudad de Roquetas.
Allí le han cumplimentado el señor Alcalde y el teniente de Alcalde Sr. Ribás, cambiándose las afectuosas frases de rúbrica.
Esta noche, según nuestras noticias, visitará el Sr. Moreno Churrua, el Círculo liberal democrático, y mañana irá al Ayuntamiento.
Piensa regresar á Tarragona, mañana en el tren de la tarde.
Saludamos respetuosamente al distinguido viajero, deseándole agradable estancia entre nosotros.

ULTIMA HORA

Conferencias Telefónicas

(SERVICIO DE LA TARDE)
Castellón 16, á las 17'10.
Bolsa
Madrid.—Francos, 6'60.
Libras, 26'90.
Amortizable, 102'25.—C.
Nada de política

Madrid.—El Sr. Canalejas ha dicho hoy á los periodistas, que nada importante ocurre en la esfera política.
Hoy ha asistido á la Academia de Jurisprudencia, en cuya reunión se ha tratado del problema social del paro forzoso.
Esta cuestión ha de reglamentarse en forma armónica, y será objeto de las deliberaciones del Congreso internacional, próximo á celebrarse en Francia.
Representará á nuestra nación en dicho acto, el Sr. Estrani.—C.
Felicitándose
Madrid.—El Sr. Canalejas se felicita

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO GEVE CLASE VIRGEN EXTRA

El más abundante en principios activos, pues los bacalao de donde se extrae son seleccionados entre los que ofrecen mejores condiciones de nutrición.
Superior á todas las emulsiones, pues éstas sólo contienen escasa cantidad de aceite, siendo el resto sustancias necesarias para emulsionarlo, de acción completamente inútil cuando no perjudicial.
Siendo el ACEITE GEVE obtenido por presión suave, está exento de residuos orgánicos á los que deben las clases comerciales su gusto y su olor repugnantes.
El aceite de hígado de bacalao es uno de los más preciosos agentes con que cuenta la medicina, y la relación de sus magníficos efectos ocupa extensas páginas en los tratados de terapéutica. Pero debéis desconfiar del que se presenta en el comercio, pues siendo el consumo superior á la producción, la mayoría es falsificado. Si queréis estar seguros de una pureza absoluta y perfecta elaboración, debéis exigir la marca **GEVE** con envase original, ya que está garantizado por el análisis de eminentes químicos, cuyos certificados acompañan á los frascos.



DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito General: **FARMACIA VERGÉS** Tortosa

CLÍNICA MÉDICA DR. D. JOSÉ DOMÍNE CATALA

Médico Especialista en enfermedades del pecho y corazón y aparato digestivo; tratamiento especial de la tuberculosis pulmonar; ex-ayudante y ex médico director de la Clínica del Dr. Moliner.
MEDICINA EN GENERAL
Calle de la Sangre núm. 12, 1.º.—TORTOSA
CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 3 A 5.

O CASION

Solo para 15 días.

Postales brillo-color a 10 CÉNTIMOS

En la papelería é Imprenta **NICOLAU**.—TORTOSA

Trabajos de Imprenta

á precios baratísimos, en la papelería é imprenta

NICOLAU

Plaza Constitución, 7.—TORTOSA

ta, de que la prensa haya cesado en su campaña de infundios, sobre supuestos conflictos en Ceuta, lamentando las versiones circuladas, porque motivaron una entrevista del Ministro de Negocios extranjeros, con nuestro embajador en París, Sr. León y Castillo.

Se duele el Presidente, de que tan á la lijera, se traten asuntos internacionales.—C.

Llegada

Madrid.—Mañana regresarán los Reyes procedentes de Sevilla, acompañándoles el ministro de Fomento señor Calbetón.—C.

Consejo

Madrid.—Los ministros se reunirán mañana en Consejo, presidido por el Rey.

El sábado seguirán las tareas administrativas, que quedaron pendientes en la reunión de ayer tarde.—C.

Habla Merino

Madrid.—El ministro de la Gobernación, dice que está atareado en la resolución de expedientes electorales, con arreglo á estricta justicia.

Dice que en algunos puntos la Administración municipal está bastante abandonada.

Que para el servicio de peatones de correos no existan las asignaciones necesarias, y que esto le obligará á pedir al Consejo de Estado una transferencia de crédito.

Sobre los propósitos del señor Romanones, relacionados con las mandas, legados, testamentarias, etc., de que se habló, se someterá el asunto á un estudio concienzudo, para definir y deslindar las atribuciones de cada ministerio.—C.

Conferencia

Madrid.—Ha conferenciado con el ministro de Hacienda, el Director general de Carabineros, sobre la vigilancia en las costas.—C.

Manifestaciones

Madrid.—El Sr. Cobián se muestra

satisfecho por el aumento de los ingresos del Tesoro.

Le complace también que la prensa haya publicado sus declaraciones, relacionadas con la cuestión religiosa.

El Sr. Cobián dice que nada tiene de reaccionario.—C.

Accidente desgraciado

Cádiz.—Habiendo salvas en este puerto el crucero "Rio de la Plata", á un buque extranjero, el disparo de un cañón hirió á tres cabos, resultando heridos de pronóstico reservado.

Han sido oportunamente atendidos.—C.

ZAPATERIA-VALLDEPERES

Ciudad 5 y Pasaje Franquet
El dueño de este establecimiento, participa á su numerosa clientela, que además del tan acreditado calzado que vende hecho, en adelante hará calzado á medida, contando para éste objeto, con personal idóneo y competente para el corte y confección.

PRECIOS BARATÍSIMOS

CARAMELLA

Se venden litros á perpetuidad. Informe: Oficinas de la Empresa.

José Arnanjol Pons

Practicante

Tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales á los Sres. Médicos, y al público en general, para vacunar, sangrar, aplicación de sanguijuelas, cirugía menor, etc., etc.
Moncada, 7.—Tortosa

Centro Hipotecario

Plaza de la Constitución n.º 19—2.º
Compra, venta y Administración de fincas. Se colocan capitales á buen interés, é inmejorables garantías. Préstamos en hipoteca; y á comerciantes y propietarios, en letra ó pagaré.

Imp. Sucesores Bernis.—Tortosa.

